

Nachweisung über gleichzeitige Lebensphänomene in der Entwicklung der Vegetation und im Auftreten der animalischen Welt.

Durch Uebernahme der Redaction unserer allgem. deutschen naturhistorischen Zeitung dürfen wir sagen, unser *Sachse* übergab sich uns ganz. Die Sorgfalt und Mühe, die Thätigkeit und Anstrengung, welche er mit diesem Geschäfte über sich nahm, hat ihm seine Anerkennung im Auslande, am meisten aber sein eigenes Bewusstsein belohnt.

Sein edler Charakter, welcher, wie sein Berichterstatter so treffend bezeichnend sagt, stets mehr das Sein als das Haben erstrebte, hat auch hier so uneigennützig gewaltet, dass weniger für ihn als für die Isis selbst daraus der wahre Vortheil erblüht ist, denn wir mögen es nur unparteiisch und offen gestehen und jetzt nach seinem Hinscheiden noch dankbar bekennen: wenn unsere Isis im Auslande einige Anerkennung gefunden, so haben wir diese zumeist unserem treuen *Sachse* zu danken, welcher durch die Veröffentlichung unserer Verhandlungen in weite Fernen Kunde von uns gab.

Werfen wir noch einen Blick auf unsern verewigten Freund, wie er geworden und was er gewesen, so erkennen wir ihn als ein seltenes Beispiel von festem Willen und Beharrlichkeit in der Verfolgung der guten und höheren Zwecke des Lebens. — Schon als Knabe erkannte er den Beruf des Lehrers als das Ziel seines Strebens, den Beruf, welcher sich selbst auflöst und sich selbst gänzlich hingiebt an die Generationen der Zukunft, den Beruf, welcher dem höchsten, was der Mensch überhaupt zu erlangen vermag, seinem Erkennen und Wissen und Glauben, weniger für sich selbst nachstrebt, als für Andere, in welche er dies alles übergehen lässt, damit sie es verwerthen, für sich oder wieder für Andere, jeder nach seiner Weise. Das ist eben der segensreiche, der heilige Beruf des Lehrers im wahrhaft christlichen Principe des Lebens. Er hatte den Beweis gegeben, was der junge Mann durch eigene Kraft ohne anfangs geregelte Gymnasialbildung und ohne strenge Universitätsstudien zu lernen und durch festen Willen noch aus sich heraus zu schaffen vermag und dieses Bewusstsein erhielt ihn auch immer von aller Anmaassung fern und bescheiden im Urtheilen und Handeln. Wenn seine Schüler wahre Neigung für Wissenschaft zeigten, so gab er sich ihnen liebevoll hin und suchte ihnen durch Empfehlung nützlich zu werden.

*Sachse* war ein musterhaftes Beispiel eines kenntnissreichen und guten Lehrers, er war eins der verdienstvollsten Mitglieder, welche bisher noch unsere Isis gehabt hat, und Allen, die er achtete, war er ein treu sich hingebender Freund.

Sanft ruhe seine Asche.